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Show de Prêmios Brphonia: 
provedor está sorteando 40 planos de internet

Vanderli de Barros é 
cidadã santa-rosense

Página 11

Por destacar-se à frente da gestão do maior 
hospital da região e um dos mais importantes 
do Estado, a ex-secretária de Saúde de Três 
de Maio Vanderli Machado de Barros, recebe 
a mais alta honraria do município vizinho, o 
maior de nossa microrregião.

Em comemoração aos 10 anos da empresa, a Brphonia irá sortear 1 ano de 
internet grátis para 40 clientes. Saiba Mais – Página 03

Confira em 
Folha Cidade 

Primeira 
Edição, as 
imagens 

dos desfiles 
cívicos de 

Três de Maio e 
Horizontina
Páginas 20 a 25



2 7 DE SETEMBRO DE 2022Primeira Edição

# Em Horizontina, temos na Comarca uma 
Juíza de Direito digna da mais relevante 
consideração. A presença comunitária da 
magistrada Cátia Paula Saft, é exemplo que 
deve inspirar toda a magistratura gaúcha.

# Ao assistir o desfile cívico desta quarta-feira, 
fiquei pensando em registrar nessas linhas. Vi 
tantas injustiças escritas e vociferadas estado e 
país afora contra os magistrados, ultimamente, que 
destoam pois são injustificáveis, e se faz urgente 
reparar diante do exemplo que temos em casa.

# Por mais de uma vez, durante as 
apresentações, escolas e instituições citaram 
o nome da magistrada pela sua presença em 
projetos e ações junto a estas. Relevante e 
histórico.

# E quando Dra.Cátia se pronuncia, e já assisti 
isso em dezenas de outras solenidades, suas 
palavras e sua sensibilidade parecem servir a 
todos, ao tempo daquele momento vivido. Tem 
nossa comarca uma grande mulher, mãe, esposa 
e Juíza de Direito. Tem a magistratura gaúcha 
uma valorosa, exemplar e diferenciada integrante. 
Parabéns!

# Ao ver esses jovens quase prontos ao 
mercado de trabalho, a busca de espaços na 
sociedade, o futuro que já é o presente, creio 
que os políticos e gestores que assistiram 
as paradas cívicas notaram o real peso da 
responsabilidade? Sim ou não?

# Prefeito Jorge Stefler e prefeito Jonas 
Fernando de Nova Candelária e Tucunduva, 
respectivamente, prestigiaram o colega Jones 
Cunha no Desfile de Horizontina. A amizade dos 
três gestores é exemplar.

# Elton Brüning, Tenente da reserva da 
Brigada Militar é o mais novo integrante do 
Governo Cunha&Zuleica. Foi convidado para 
uma área (departamento) recentemente criado. 
Diretoria de Segurança Pública Municipal: Sabe 
muito é estará no lugar onde fez história no 
município. 

Palestra sobre manejo 
e conservação deve 

mobilizar comunidade 
de Tuparendi

Na próxima quinta-feira 
(08/09) Tuparendi deve 
receber aproximadamente 
2 5 0  p e s s o a s  n a 
palestra sobre Manejo e 
Conservação do Solo e da 
Água, com o engenheiro 
agrônomo e chefe geral 
da Embrapa Trigo, Jorge 
Lemainski.

 O  even to  é  uma 
promoção da Comissão 
Organizadora da 7ª Feira 
Industrial, Comercial e 
Agropecuária (Ficat), 
com o apoio da Emater/
RS-Ascar, Prefeitura, 
Associação Comercial e 
Industrial (ACI), Cresol, 
Marostega e Lojas Becker.

O coordenador  da 
Comissão de Pecuária da 
Ficat e chefe do Escritório 
Municipal da Emater/
RS-Ascar, Albino Motter, 
afirma que o evento é uma 
importante oportunidade 
de debater um tema, que 
é alicerce para o sucesso 
de todo o tipo de produção 
agropecuária e cada vez 
mais necessário diante 
dos desafios impostos 
pela agricultura.

A p a l e s t r a  i n i c i a -
se às 14h, no Centro 
Cultural Celso Kaminski. 
Interessados podem obter 
mais informações pelo 
fone (55) 9 9674-7409.
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Show de Prêmios Brphonia: 
provedor está sorteando
 40 planos de internet

H á  1 0  a n o s  a 
Brphonia trazia uma 
nova tecnologia para 
a região, sendo a 
grande pioneira no 
ramo da in ternet 
f i b ra  óp t i ca .  Em 
comemoração a isso, 
a empresa decidiu 
lançar a campanha 
Show de Prêmios, 
u m a  p r o m o ç ã o 
comemorativa que 
vai sortear 40 planos 
de internet para os 
clientes das cidades 
de abrangência da 
Brphonia. A promoção 
começou nesta terça-
feira (06) e irá se 
estender até o dia 18 
de dezembro.

O cliente que adquirir 
R$ 100 em produtos 
Brphonia receberá 01 
cupom para concorrer 
aos prêmios. Para as 
pessoas que já são 
clientes, a Brphonia 
irá oferecer 02 cupons 
a cada troca de plano. 
Se efetuar uma troca 
de plano e upgrade, 
que é a mudança 
p a r a  u m  p l a n o 
superior, o cliente vai 
receber 03 cupons.  

A campanha tem o 
objetivo de valorizar 
os clientes que já 
possuem internet da 
Brphonia, oferecendo 
mais cupons para 
aqueles que possuem 
planos antigos e tem 
interesse em alterar 
para os pacotes mais 
atualizados.

De acordo com 
Alexandre Machado, 
Diretor Comercial da 
Brphonia, a campanha 
possui o objetivo de 
comemorar,  junto 
com os clientes, os 
10 anos de história da 
empresa. “Ao longo 
desses 10 anos, 
a  Brphonia pôde 
aproximar as pessoas 
através da tecnologia, 
espalhando cultura, 
viabilizando iniciativas 
sociais e trazendo 
inovação  para  a 
nossa região”, afirma 
Alexandre.

P a r a  E l i s e u 
Maraf iga,  Diretor 
de Infraestrutura, 
a internet Brphonia 
v a i  a l é m  d a 
conectividade, é uma 
aliada da vida de 

Em comemoração aos 10 anos da empresa,  
a Brphonia irá sortear 1 ano de internet grátis para 40 clientes

cada um dos clientes. 
“Somos um provedor 
de internet que está 
sempre à f rente, 
nos consolidamos 
no âmbito regional e 
fortalecemos ainda 
m a i s  o s  n o s s o s 
processos, indo além 
da internet residencial 
e oferecendo telefonia 
fixa e telefonia celular”.

Entre os meses de 
setembro e dezembro, 
se rão  so r t eados 
10 planos por mês, 

totalizando 40 planos 
ao final da campanha. 
O primeiro sorteio 
irá ocorrer dia 20 de 
setembro. As datas 
dos próximos sorteios 
s e r ã o  d i v u l g a d a s 
pelas redes sociais da 
Brphonia.

Para saber mais 
informações sobre as 
regras da promoção, 
bas ta  acessar  o 
regulamento pelo site 
www.brphonia.com.
br/showdepremios
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ABRAÇAR O MONSTRO
 
Você já reparou em o quanto a diversificação é 

importante em nossas vidas? Existem inúmeras 
áreas que compõem a existência do ser humano, 
e cada uma delas requer diversidade, inovação, 
mudança. Ser capaz de encontrar novas opções 
constitui nossa tábua de salvação. Precisamos 
tanto disso simplesmente porque somos humanos, 
uma máquina complexa, que exige atenção de 
todos os lados.

Exemplificando: no âmbito nutricional, quanto 
mais variados os nutrientes ingeridos, melhor a 
qualidade da alimentação; no social, se formos 
capazes de expandir nossa rede de contatos, 
teremos uma chance maior de sermos bem 
sucedidos, tanto a nível pessoal de realização, 
como no trabalho; no quesito mental, a regra 
permanece: quanto mais nos forçarmos a aprender 
novos conteúdos, novos métodos, conceitos com 
os quais não estamos acostumados, mais nossa 
mente estará pronta para qualquer desafio; nas 
atividades físicas, quando uma pessoa se exercita, 
toda a diversidade dos músculos está envolvida, e 
se optar por atividades adicionais, melhor ainda; 
no campo étnico, uma sociedade está fadada à 
decadência genética se não houver busca por 
parceiros de “tribos” diferentes. É possível listar 
uma vasta gama de itens corroborando a tese 
de que a partir do momento em que colocamos 
à nossa frente as mais variadas opções, nossa 
existência dá um salto de qualidade.

Mas se a diversificação é tão vital, por que 
somos constantemente resistentes à mudança? 
Por que temos consciência de que precisamos 
nos abrir ao novo, mas escolhemos permanecer 
inertes, no velho caminho batido? Quantas e 
quantas pessoas de nosso convívio vão conhecer 
apenas a região geográfica onde vivem, escolher 
eternamente o mesmo sabor, bater sempre na 
velha tecla, acalentar os repetidos vícios! Abrir o 
leque é altamente salutar. Encontrar paradigmas 
que desafiam nossas certezas é caminhar na 
direção da evolução pessoal.

Dica prática: quando estivermos à frente de 
um ambiente desconfortável, de uma situação 
conflitante, de pessoas que nos deixam inquietos, de 
um conceito com o qual não estamos acostumados, 
que tal dar as boas vindas e abraçar o monstro? 
O nosso crescimento passa necessariamente por 
desafios. 

Diversificação. Novas atitudes e ideias. Hábitos 
construtivos. Por que não começar hoje?

Deixe sua opinião sobre esta 
coluna no whatsapp: 99626-7710

* Ivan Trentin trabalha como corretor de 
imóveis. Assume neste ano a função de 

Oficial de Intercâmbio no Rotary Club de 
Horizontina.
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Boswellia Serrata
A Boswellia Serrata é uma planta nativa da Índia e 

da Arábia Saudita utilizada na produção de incensos, 
produtos de beleza, alimentos e bebidas. Entretanto, 
uma das suas principais utilidades é na medicina. 
Ela é bastante aproveitada na medicina ayurveda 
(conhecimento médico oriundo da Índia), sendo 
reconhecida por possuir propriedades anti-inflamatórias.

Um dos principais benefícios que a Boswellia Serrata 
proporciona ao organismo humano é o seu potencial 
de ser um anti-inflamatório natural, que pode auxiliar 
pacientes que apresentem doenças crônicas. Uma 
dessas doenças é a chamada colite, que corresponde 
a uma inflamação no intestino grosso. Um estudo 
realizado no ano de 2007 com 31 pessoas que tinham 
a doença identificou que os indivíduos que tomaram 
400 mg de extrato de Boswellia Serrata três vezes 
ao dia, pelo período de seis semanas, estavam mais 
propensos a entrar em processo de remissão da doença 
do que aqueles que haviam ingerido placebo durante as 
mesmas seis semanas. 

Estudos também puderam comprovar a eficácia da 
Boswellia Serrata no tratamento de doenças como 
osteoartrite (doença degenerativa das articulações) e 
artrite reumatóide (doença que afeta o tecido conjuntivo, 
articulações e alguns órgãos internos como pulmões, 
coração e rins). Em 2006, uma pesquisa comprovou 
que a substância beneficia pacientes em tratamento 
contra a artrite reumatoide. Já em 2008, foi publicado 
um estudo feito com 30 pessoas com osteoartrite, em 
que metade delas ingeria placebo e a outra metade a 
Boswellia Serrata durante o período de oito semanas. 
Posteriormente, os grupos eram trocados de modo 
que todos tivessem ingerido as duas substâncias. O 
resultado foi que aqueles que consumiram a Boswellia 
Serrata relataram diminuição nas dores nos joelhos, 
melhoria na flexibilidade e maior facilidade para caminhar 
longas distâncias. Também foi reportada diminuição do 
inchaço nas articulações do joelho. O extrato foi bem 
tolerado pelos pacientes de maneira geral, ocasionando 
apenas alguns casos de problemas gastrointestinais. Um 
extrato ou suplemento feito à base da planta também 
pode ser benéfico para problemas como 
acessos de tosse e cólicas em períodos 
menstruais.

João Pedro Secchi 
será o Patrono dos 

Festejos Farroupilhas 
de Horizontina

O CTG Carreteiros de 
Horizonte, com apoio do 
Governo Municipal através 
da Secretaria de Esporte 
Cultura Juventude e Lazer, 
definiu a programação 
da Semana Farroupilha 
2022, com abertura dia 
11, ás 17h com a chegada 
da Chama Crioula e 
homenagem ao Patrono 
João Pedro Secchi.

Entre os dias 12 e o 
dia 20, uma encorpada 
programação cultural 
e gastronômica será 
desenvolvida em parceria 
com várias entidades 
junto aos ranchos e 
na sede da entidade, 
reunindo p iquetes e 
instituições.

-Dia 12/09 - Show com 
os Chacreiros e jantar 
Feijoada;

-Dia 14/09 - Show do 
Quarteto Coração de 
Potro, jantar mandiocada;

-D ia  15 /09  -  ca fé 
campeiro do Associação 
da ACIAP;

-Dia 16/09 - Fandango 
animado pelo Grupo Os 
Caraguatás;

- D i a  1 7 / 0 9  – 
Missa Crioula Matr iz 
Católica;(18h)

-Dia 18/09 – Culto 
Crioulo Recanto Parceria 
(10h); Culto Igreja Martinho 
Lutero (19h); Mateada e 
Show da Família Guedes 
(CTG).

-Dia 20/09 – 8h30min 
D e s f i l e ,  1 0 h  C u l t o 
Ecumênico CTG, 12h 
Coste lão,  14h Show 
de encerramento com 
Grupos Tranco e Tradição 
e Los Camangos.

Destaca-se que os 
ingressos serão livres em 
todos os shows e haverá em 
ambas as programações 
comercialização e lanches 
e bebidas. 
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LGPD - Lei Geral de 
Proteção de Dados 

Pessoais - Lei nº 13.709 
de 14 de agosto de 2018
DIREITOS DOS TITULARES DOS 

DADOS PESSOAIS

A LGPD estabeleceu direitos aos “donos” 
dos dados pessoais a fim de assegurar a 
eles a titularidade sobre as suas informações. 
Eles têm o direito de solicitar ao controlador, 
mediante requisição e a qualquer momento, as 
seguintes informações:

• confirmação da existência de tratamento 
dos seus dados pessoais;

• acesso aos seus dados;
• correção de dados incompletos, inexatos ou 

desatualizados;
•  b loqueio ou el iminação de dados 

desnecessários, excessivos ou tratados em 
desconformidade com a LGPD;

• portabilidade dos dados, ou seja, a sua 
transferência para outro fornecedor de serviço 
ou produto, de acordo com a regulamentação 
da ANPD. Para isso, os segredos comercial e 
industrial devem ser respeitados;

• informação das entidades públicas e 
privadas com as quais o controlador realizou 
o uso compartilhado dos dados;

• informação sobre a possibilidade de não 
fornecer consentimento e as consequências 
dessa negativa;

• revogação do consentimento;
• anonimização de dados desnecessários, 

excessivos ou tratados em desconformidade 
com a LGPD;

• eliminação dos dados pessoais, exceto em 
caso de impedimentos, como a necessidade 
legal de manter determinadas informações, como 
prontuários de saúde.

• O artigo 16 da LGPD traz as hipóteses que 
autorizam a não eliminação dos dados pessoais 
após o seu tratamento.

Fonte:
- Guia de Boas Práticas de Proteção de Dados 

no Setor de Transporte CNT/SEST/SENAT/ITL 
Brasília DF; 

-  LGPD – Lei Geral de Proteção de Dados 
Pessoais - Lei nº 13.709 de 14 de agosto de 
2018.

José Elizeu é Gerente Administrativo e de 
Relacionamento e DPO/Encarregado de LGPD 

na Atrhol, Advogado, Diretor de Protocolo 
do Rotary Clube de Horizontina ano rotário 
2022/2023 e membro da Diretoria da ACIAP.
Tel. 55-99631-0709 – e-mail: jose_elizeurs@

hotmail.com - OAB 103327
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Ex-prefeito de Crissiumal passa bem 
após grave acidente de carro

O  e x - p r e f e i t o  d e 
Crissiumal Walter Luís 
H e c k  s o f r e u  g r a v e 
acidente de t rânsi to 
na RS 342 limite dos 
municípios de Catuipe e 
Independência, na noite 
de sexta-feira, dia 2.

Heck retornava de Ijui 
e o carro que conduzia 
atingiu uma árvore caída 
na rodovia e saiu da pista. 
Ele foi encontrado preso 
às ferragens e socorrido, 
estando internado no 
Hospital de Caridade de 

Ijui.
 Segundo informações 

dos familiares, Walter está 
consciente e passa bem, 
apesar de duas fraturas 
de membro superior, 
um dreno pulmonar e 
identificada uma pequena 
lesão cerebral, certamente 
pela pancada, mas que 
não preocupa, segundo 
os médicos.

Walter trabalha como 
assessor do deputado 
Danrlei de Deus Hinterholz 
(PSD).
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INDEPENDÊNCIA??!!
“Eu sonho com um Brasil limpo, com qualidade 

na saúde e educação. Eu sonho com um Brasil 
Justo, com segurança. Eu sonho com um Brasil 
de fartura. Eu sonho com um    Brasil de paz, com 
união entre as pessoas. Eu sonho com um Brasil 
alegre, sem violência e morte. (Edivânia Santos)

 
Estamos vivendo o período de comemoração dos 

200 anos da chamada Independência do Brasil, e 
com certeza os sonhos da Edivânia Santos, são os 
de todos os brasileiros com garra, fé e coragem, 
mas principalmente com a esperança de um Brasil 
sério, honesto, onde seus filhos não mais precisem 
morrer de fome para contribuir com a formação 
da riqueza de poucos, que não geram emprego e 
renda, apenas especulação no mercado financeiro.  

 Para os que procuram conhecer um pouco a 
história do Brasil, especialmente o período referido 
da Independência, sabe que o grito às margens do 
Ipiranga, nada mais foi do que uma fantasia para 
transformar o momento em uma data folclórica, 
pois o local, data e personalidades, foram apenas 
figurantes de um momento imaginário, porque em 
outro local as negociações já teriam acontecido, 
e o Brasil já tinha assumido, mais uma vez, as 
mazelas do Portugal da época, a divida externa 
junto a Inglaterra.

  O Brasil é muito contraditório, pois aqui não 
tem vulcões, furacões, terremotos nem tsunami, 
nossa única tragédia é a corrupção que causa 
mais estragos que todos os outros juntos. Temos 
agora nos próximos dias, mais uma oportunidade 
de enfrentar este fenômeno artificial, que favorece 
uma minoria, mas que tem muita habilidade em 
se locupletar, aqui de forma ilícita, com os bens e 
valores públicos, fazendo crescer a sua riqueza e 
a quantidade de bens e propriedades, deixando 
a grande massa trabalhadora a cada dia mais 
na miséria. Dom Pedro gritou Independência ou 
Morte naquele momento, mesmo que tenha sido só 
uma pintura, e o nosso país a desejada liberdade 
aparentemente conquistou. Porém para se libertar 

da corrupção a luta continua até hoje.
A independência política chegou em 7 de setembro 

de 1822, mas a independência econômica ficou 
pra depois. Até hoje ainda não chegou, e se não 
formos aguerridos e bravos, ela não chegará. O 
Brasil precisa explorar com urgência a sua riqueza - 
porque a pobreza não aguenta mais ser explorada.

A Nação brasileira precisa entender, que as cores 
verde e amarelo, não são propriedade de nenhuma 
agremiação partidária ou facção que deseja se 
apropriar das cores, que mesmo não sendo nossas, 
pois representam as famílias dominadoras, mesmo 
antes da independência, mas que foram adotadas, 
como referências nacional, e que assim devem 
ser respeitadas, independente de quem delas se 
aproprie. É fundamental entendermos que o povo 
brasileiro é muito mais do que um grupo no governo 
ocupando o espaço de poder, para construir ou 
defender seus interesses. Somos uma Nação, 
independente, e é assim que devemos agir no 
nosso cotidiano, independente de quem ocupe as 
cadeiras públicas. PENSE NISTO.

Prof. Nerino Sávio da Rosa
Mentor, Negociador e Consultor nas 

Áreas de Planejamento, 
Gestão de Pessoas e 

Gestão Comercial
E-mail: prof.nerino@gmail.com 
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Projetos culturais beneficiam mais de 
2 mil estudantes de Horizontina

Mais de 2000 alunos 
de Horizontina foram 
b e n e f i c i a d o s ,  n a 
últ ima semana, com 
dois projetos culturais 
viabilizados pela Lei 
de Incentivo à Cultura 
do Governo Federal e 
patrocinados pela John 
Deere.

Um deles foi  a 2ª 
Edição do Teatro na Villa, 
que apresentou para as 
crianças e adolescentes 
das 14 escolas da cidade 
as peças teatrais Um 
Reino sem Dengue, As 
Peripécias de Juju e 
Chimia e O Incrível Caso 
do Sumiço das Letras.

De acordo com a 
secretária executiva do 
Instituto John Deere, 
Fernanda Schaurich, 
a  in ic ia t iva  buscou 
conscientizar  as crianças 
sobre temas importante 
como: os cuidados para 
combater a dengue e a 
importância da escola, 
ensinado de forma lúdica 
e divertida, através do 
teatro.

"Os  temas  fo ram 
escolhidos de acordo 
com as necessidades 
d o  m u n i c í p i o , 
a p r e s e n t a d a s  p e l a 
Secretaria de Educação. 
É um investimento na 
educação ,  um dos 
p i l a r e s  s o c i a i s  d a 
companhia", conta. O 
projeto enriqueceu a 
programação da Feira 
do Livro, promovida pelo 

governo municipal.
O segundo momento 

cultural apresentado foi o 
Das Letras, uma estante 
literária que trouxe novos 
livros, audiobooks, livros 
em braile e contação 
de h is tór ias ,para a 
comunidade. Ela foi 
entregue junto com a 
revitalização da Biblioteca 
Pica-pau Amarelo na 
EMEF Monteiro Lobato 
e a inauguração da Sala 
de Cultura e Inovação, 
b e n e f i c i a n d o  4 5 0 
alunos e 34 professores 
e funcionários. "Esse 
projeto amplia o acervo 
existente e oportuniza 
uma viagem cultural a 
toda comunidade escolar.

Um espaço alegre, 
a c o n c h e g a n t e ,  d e 
muito entretenimento e 
criação. Agradecemos 
à Fundação John Deere 
por essas duas iniciativas 
importantes para nossos 

alunos", agradece a 
secretária de educação 
de Horizontina, Ivete 
Fátima Callegaro da 
Silva. A sala segue todos 
protocolos de segurança 

vigentes no município 
e de acessibil idade 
à PCD (Pessoa com 
Defic iência) e está 
a b e r t a  p a r a  t o d a 
comunidade.
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A inovação está nas pessoas
 
Sou militante da inovação e do empreendedorismo 

desde antes de atuar profissionalmente, tanto como 
estudante, quanto membro de entidades. Nas últimas 
décadas foram aprimoradas, difundidas e adotadas 
muitas metodologias de incentivo e aceleração da 
inovação e fomento ao empreendedorismo. A partir 
deste movimento vimos faculdades, universidades, 
entidades empresariais e governos movimentando 
seus públicos para adesão às novas tecnologias, 
adoção de metodologias inovadoras, qualificação 
de pessoas, investimentos em novas ideias, 
softwares e equipamentos. 

Com este movimento também vimos a 
popularização de termos próprios da inovação, 
tecnologia e empreendedorismo, o aumento 
significativo de empresas tradicionais contratando 
gestores de inovação, o surgimento em alta escala 
de startups em todos os segmentos e contextos 
muito inovadores. O interesse pela criação de 
produtos e empresas inovadoras finalmente 
alcançou os países em desenvolvimento, as salas 
de aulas, as casas, as pequenas empresas, as 
reuniões de ACIs, as reuniões de amigos, e assim 
por diante. 

Atenção! É possível se atrapalhar no foco dos 
investimentos. Já temos alguns carros elétricos 
circulando em nossas cidades embora ainda não 
há carregadores rápidos. Alguns países europeus 
anunciaram o encerramento da produção de 
veículos a combustão a partir de 2025, daqui 3 anos. 
Pode parecer cedo, mas é uma tendência mundial, 
visto que nos EUA, foi anunciada a proibição da 
produção de veículos a combustão a partir de 2035, 
que não é tão cedo, mas é logo ali. Este trecho 
é um convite para a reflexão, pois a situação de 
alguém que anda em trajetos que não possuem 
carregadores rápidos e compra um carro elétrico 
é semelhante a situação da empresa que compra 
equipamentos e softwares de última geração, mas 
os colaboradores não sabem operar ou não tem 
disposição de aprender a utilizar e usar todas as 
funções ou extrair o máximo de resultados. Aliás 
não é difícil encontrar empresas que investiram em 
equipamentos e/ou softwares com muitos recursos, 
mas não conseguem transformar aquele custo em 

receita. 
Nas últimas décadas atuando diretamente no 

estímulo a inovação e ao empreendedorismo 
tecnológico, vivi o suficiente para garantir que a 
inovação está nas pessoas. Para inovar é preciso 
primeiro investir nas pessoas, depois em prédios, 
equipamentos, tecnologias. A inovação não está 
nas coisas, mas na atitude, no comportamento, na 
ação das pessoas que forem envolvidas no projeto, 
na iniciativa. 

Quem quer uma empresa mais inovadora, 
profissionais mais criativos, com mais iniciativa 
precisa investir primeiro na preparação da equipe, 
para que as pessoas entendam a cultura da 
inovação e saibam aplicar o que aprenderam na 
sua atividade. Ao desenvolver a cultura da inovação 
nas equipes é sempre muito importante lembrar 
que o foco deve ser no resultado. Escrevo isso, 
pois ao invés dos resultados, parece haver muita 
gente mais atenta aos prêmios, troféus, títulos, 
holofotes... o que chamamos de empreendedorismo 
e inovação de palco. 

Se as pessoas que falam em inovação ao seu 
redor focam em equipamentos, softwares e prédios, 
e não priorizaram o aprendizado da inovação, podem 
estar focadas no caminho errado. O caminho certo 
não é difícil, pois a inovação pode ser ensinada e 
aprendida de maneira relativamente fácil. Antes de 
comprar um lote de notebooks novos, por exemplo, 
talvez seja o caso de realizar alguns cursos, visitar 
alguns centros de inovação, participar de alguns 
eventos de inovação, trazer alguns representantes 
de casos de sucesso para trocar umas ideias com 
a equipe e assim por diante. Um bom sinal de que 
a organização está no caminho certo da cultura 
da inovação é o foco das ações no crescimento e 
fortalecimento do negócio, mais voltadas para dentro 
do negócio do que para subsidiar a divulgação dos 
protagonistas e da empresa.

A escolha é de cada um de nós, sempre, assim 
como os resultados são sempre consequência do 
que fizemos, ou deixamos de fazer.

Um abraço e até a próxima!  
Marcelo Blume é Administrador, Especialista 

em Marketing e Mestre em Engenharia de 
Produção. Dirigente e professor na FAHOR 

e docente convidado em diversas IES. 
Sócio e consultor da Referenda Consultoria. 

Palestrante, pesquisador e escritor, com 
artigos e livros publicados na área de 

gestão e educação.
marcelo.blume@referenda.com.br
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Vanderli de Barros recebe Título de 
Cidadã Santa-Rosense

À frente da Direção 
Geral do Hospital Vida 
e Saúde há quase 10 
anos, Vanderli de Barros 
recebeu um importante 
reconhecimento nesta 
segunda- fe i ra  (5) :  o 
Título de Cidadã Santa-
Rosense. Proposta pelo 
vereador Osório Antunes, 
a  homenagem levou 
em conta a atuação e 
contribuição de Vanderli na 
expansão dos serviços de 
saúde de Santa Rosa e sua 
atuação junto a entidades 
no âmbi to  da saúde 
local, regional e estadual. 
O  r e c o n h e c i m e n t o 
f o i  a p r o v a d o  c o m 
unanimidade na Câmara 
Municipal de Vereadores.

A entrega foi marcada 
pela presença de um 
grande púb l ico ,  que 
lotou as dependências 
do Plenário Étore Alberto 
Beltrame. Proponente da 
homenagem, o vereador 
Osório Antunes destacou 
a trajetória de Vanderli, 
ressaltando sua dedicação 
no cuidado às pessoas.

“Esta é a maior honraria 
que o Município de Santa 
Rosa oferece àqueles 
que vieram viver aqui 
e  fazer  o  bem para 
comunidade”, ressaltou o 
prefeito Anderson Mantei 
ao citar que a homenagem 
também é concedida 
pelo Poder Executivo. 
Mantei destacou ainda a 
participação de Vanderli 
nos avanços na área da 

saúde no Município.
A o  a g r a d e c e r  a 

homenagem Vander l i 
relembrou sua trajetória, 
o  apo io  de  pessoas 
fundamentais e falou sobre 
o amor dedicado na gestão 
da saúde. “A data de hoje 
marca meu renascimento. 
U m  m o m e n t o  m u i t o 
espec ia l  que  nessa 
jornada de cuidado à vida 
das pessoas!”, destacou a 
homenageada.

N a t u r a l  d e 
I n d e p e n d ê n c i a / R S , 
Vanderli contabiliza quase 
30 anos de a tuação 
na área da Saúde. A 
trajetória prof issional 
teve início na Unimed 
Alto Uruguai em Três de 
Maio, posteriormente, foi 
Secretária Municipal de 
Saúde daquela cidade, 
vindo para Santa Rosa 
p a r a  a t u a r  j u n t o  a 
FUMSSAR, onde ocupou 
os cargos de Diretora 
de Planejamento e de 
Presidente da instituição.

Em 2013, a convite do 
Conselho de Administração 
assumiu a Direção Geral 
do Hospital Vida e Saúde, 

onde iniciou um importante 
t raba lho  vo l t ado  ao 
planejamento estratégico 
e a profissionalização da 
gestão, desenvolvendo 
um ambiente direcionado 
a  c o n s o l i d a ç ã o  d a 
cultura da qual idade 
e segurança,  o  que 
possibilitou a conquista 
da certificação máxima no 
Brasil: a acreditação com 
Excelência pela ONA.

Atualmente, Vanderli 
é  v i c e - p r e s i d e n t e 
d a  F e d e r a ç ã o  d a s 
S a n t a s  C a s a s  e 
Hospitais Filantrópicos 
d o  R S ,  m e m b r o  d o 
Conselho Consultivo da 
Confederação Brasileira de 
Misericórdias e presidente 
do Sindicato dos Hospitais 
Beneficentes, Religiosos e 
Filantrópicos do Noroeste 
do RS.

Primeira Edição
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Estudantes da FAHOR representam o 
RS na Gincana Nacional de Economia
A dupla de estudantes 

de Ciências Econômicas 
da FAHOR, Tiago Riffel 
Ullmann e Pedro Alexandre 
da Silva, do 6º semestre, 
estão selecionados para a 
etapa nacional da Gincana 
de Economia, promovida 
pelo Sistema Cofecon/
Corecons.

O objetivo da Gincana é 
estimular a integração entre 
as Instituições de Ensino 
de Ciências Econômicas e 
seus alunos de Economia, 
desenvolver e aplicar os 
conceitos econômicos, 
conciliando a prática com 
a teoria.

De  acordo  com os 
estudantes, a primeira 
fase ocorreu de forma on-
line, e exigiu uma postura 
estratégica para responder 
as perguntas com rapidez. 
“Foi  uma exper iência 
bem interessante, pois 
no ambiente vir tual a 
ques tão  do  tempo é 
p r i m o r d i a l .  A l g u m a s 
questões ganhávamos 
pontos e em outras até 

perdíamos pontos, mas 
o conhecimento geral 
e contextualizado que 
recebemos na FAHOR 
ajudou bastante”, comentou 
Tiago.

A Gincana oferece aos 
graduandos em Ciências 
Econômicas a oportunidade 
de entenderem a conjuntura 
econômica de um país por 
meio de uma simulação 
divertida e inteligente. 
As melhores duplas da 
primeira fase precisaram 
ainda gravar um vídeo sobre 
Liberalismo Econômico no 
Brasil. A Etapa Nacional 
acontecerá nos dias 3 e 4 
de novembro de 2022,  na 
cidade de João Pessoa-
PB.

A  d u p l a  t a m b é m 
apresentou no úl t imo 
f i na l  de  semana  os 
d a d o s  e c o n ô m i c o s 
sobre a região Noroeste, 
durante o 4º Encontro 
de Economia, promovido 
pelo CORECON- RS, 
em Porto Alegre. Eles 
destacaram as principais 

atividades econômicas, 
principalmente o setor 
m e t a l m e c â n i c o ,  a s 
empresas v inculadas 
ao agronegócio, como 
laticínios e produção e 

armazenagem de grãos, 
bem como sobre o potencial 
do turismo na região, que 
ainda precisa de articulação 
maior, entre os municípios 
da região Noroeste.
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Segundo a estimativa divulgada na 45ª edição da 
Expointer, a produção de soja 2022/23 pode atingir 
20,56 milhões de toneladas. Após um período de 
estiagem que limitou a produção de soja em 9,16 
milhões de toneladas na temporada 2021/22, a safra 
verão 2022/23 deve ser 124,4% maior.

Segundo estimativa divulgada pela Emater RS/
Ascar, durante a 45ª edição da Expointer, em Esteio 
(RS), a produção de soja 2022/23 pode atingir 20,56 
milhões de toneladas. Segundo dados obtidos entre 
1º e 19 de agosto a partir de levantamento realizado 
em 497 municípios do estado, a produtividade da 
soja por área também tende a superar o ano anterior 
e ficar 112,7% maior em 2022/23, com 3,131 mil kg 
por hectare.  Já área plantada com a oleaginosa é 
estimada em 6,569 milhões de hectares (+2,8% ante 
2021/22).

Segundo o diretor-técnico da Emater, Alencar 
Rugeri, é possível verificar uma mudança no “caminho 
da soja” no estado.

“A soja está avançando na metade sul do Rio 
Grande do Sul. Isso é uma questão importante, mas 
que também nos preocupa, porque nessa região há 

PRODUÇÃO DE SOJA DEVE 
CRESCER 124,4% NO RIO 

GRANDE DO SUL

necessidade de um manejo mais profissional”, disse.
Na avaliação de Rugeri, apesar do custo dos 

insumos estarem elevados, a expectativa é que a 
oleaginosa alcance as previsões, especialmente com 
uma perspectiva climática favorável.

O meteorologista Flavio Varoni, da Secretaria da 
Agricultura, Pecuária e Desenvolvimento Rural do 
Rio Grande do Sul, avaliou, durante a apresentação 
dos resultados da Emater, que o mês de agosto está 
“transcorrendo bem” do ponto de vista climático. 
“Estamos tendo um inverno bem típico e favorável. A 
condição é boa para a gente trabalhar este ano”, disse.

Além da soja
A safra aguardada para a cultura do milho também 

projeta boa recuperação para os produtores e para a 
economia gaúcha.

De acordo com a estimativa inicial apresentada 
pela Emater/RS-Ascar, o milho deverá alcançar uma 
produção de 6.102.815 toneladas, ou seja, 104,54% 
maior do que a safra passada (2.983.634 ton), a serem 
cultivadas numa área de 831.786 hectares, 5,91% 
acima da safra anterior (785.335 ha), gerando uma 
produtividade média prevista de 7.337 kg/ha, o que 
representa 90,47% a mais do que a obtida na safra 
passada (3.852 kg/ha).

“Apesar de a produção de milho aumentar há quatro 
anos, precisamos de políticas públicas de incentivo 
para essa cultura, a exemplo do Pró-Milho, que 
envolve todas as entidades do agro do Estado. Temos 
necessidade de atender as demandas das criações, 
importante pela pujança do setor de proteína animal”, 
observa Rugeri.

No milho silagem, a produção esperada para a safra 
2022/23 é de 13.835.615, ou seja 78,06% a mais do 
que a safra anterior, que foi de 7.770.047. Apesar da 
área diminuir -8,31%, passando de 398.587 hectares 
para 365.467 hectares, a produtividade estimada para 
esta safra é de 37.857 kg/ha, ou seja, de 93,01% 
superior aos 19.614 kg/ha de rendimento do milho 
silagem na safra passada.

FONTE: CANAL RURAL
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Operação Hórus apreende contrabando 
de veneno em Três de Maio

Em mais uma ação da 
Operação Hórus, que 
visa combater os crimes 
fronteiriços, a Brigada 
Militar efetuou a apreensão 
de um veículo carregado 
com agrotóxicos de origem 
estrangeira.

A apreensão ocorreu 
por volta das 9h45min, 
desta terça-feira (06) na Av. 
Senador Alberto Pasqualini, 
próximo ao trevo da Pica 
Pau no momento que 
os policiais abordaram 
uma Pá l io  Weekend, 
que visivelmente estava 
carregada com galões.

Durante a revista veicular 
no interior do veículo, os 
policiais localizaram no 
porta-malas 40 galões 
de 20 l i t ros cada, de 
agrotóxicos da marca 
Paraquat HF YPF Agro, 
de origem estrangeira. O 
motorista e único ocupante 
foi detido, e por orientação 
do delegado da Polícia 
Federal de Santo Ângelo, 
o fato foi registrado na 
Delegacia de Polícia Civil 
em Três de Maio.

Após o registro, o homem 
foi liberado, a carga e o 
veículo ficaram à disposição 

POLICIAL

da Receita Federal de 
Santo Ângelo. O valor do 
prejuízo é estimado em R$ 

78 mil.
Fonte: Paulo Marques 

Notícias
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CONTINUA NA PRÓXIMA PÁGINA

ESPECIAL: Unitec 26 anos de história

“Há 9.496 dias fazemos 
parte da Unitec. São 
26 anos desta jovem 
cooperativa. E nada 
melhor que estarmos 
juntos para celebrar 
esta data. Cada um que 
está aqui hoje ajudou a 
construir esta história”, 
disse Marcelino Colla, 
presidente da Unitec, 
na abertura da festa de 
comemoração de 26 anos 
da cooperativa, realizada 
no último sábado, dia 3 
de setembro.

O evento, que ocorreu 
na AABB de Três de Maio, 
reuniu associados e seus 
famil iares e também 
contou com a Assembleia 
G e r a l  E s p e c i a l  d a 
cooperativa. “Na Unitec, 
ao longo destes 26 anos, 
pessoas foram passando, 
outras entrando, e todas 
deixaram seu legado. 
Até aqui, foram muitos 
quilômetros percorridos, 
ho ras  de  t raba lho , 
cursos ministrados e 

trabalhos prestados. 
Mas o mais importante 
é a transformação que 
nosso trabalho causa na 
nossa vida e na vida das 
pessoas que atendemos”, 
complementou Colla.

A diretora primeira 
secretária da Unitec, 
I z a b e l  C r i s t i n a 
Dalemolle, destacou a 
alegria de comemorar 
o 26º aniversário da 
cooperativa. “Olhar para 
este grupo e pensar na 
nossa história faz com 

Comemoração ocorreu no sábado, 
na AABB de Três de Maio, e reuniu associados e seus familiares

que estejamos convictos 
que fizemos as escolhas 
certas. Há 26 anos, 
tínhamos muitas dúvidas, 
mas fomos aprendendo 
e chegamos até aqui. 
Somos jovens ainda, 

temos toda uma história 
pela frente. E vamos 
s e g u i r  c o n s t r u i n d o 
novos caminhos com os 
novos associados que 
estão chegando e darão 
continuidade à Unitec.”
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CONTINUA NA PRÓXIMA PÁGINA

ESPECIAL: Unitec 26 anos de história
Izabel evidenciou 

que a Unitec é uma 
cooperativa de trabalho 
r e c o n h e c i d a  p o r 
trabalhar no setor do 
agronegócio, atuando 
com especialidades 
em diversos ramos. 
“A Unitec é motivo de 
orgulho para todos 
nós. Atuamos em todo 
ter r i tó r io  nac iona l , 
com cl ientes como 
Senar-RS, Sescoop/
RS ,  coope ra t i vas , 
prefeituras, empresas e 
produtores rurais. Falar 
da Unitec é gratificante. 
Lembrar do início e hoje 
ver que temos tantos 
clientes e convênios é 
motivo de celebração e 
de agradecimento.”

O presidente afirmou 
que a Unitec é a única 
cooperativa da região 
a distribuir as sobras 
em todos os  anos 
de func ionamento . 
“Produzir resultados, ser 
eficiente e distribuir as 

sobras. Nosso modelo 
de gestão é diferente, 
porque temos a menor 
estrutura física e o menor 
custo de produção. 
Sempre primamos pelos 
associados prestarem 
serviços e a estrutura 
dar o suporte necessário 
a eles, e isso fez com 
que expandíssemos 
para todo o Estado e 
país.”

Colla lembrou que a 

última comemoração 
presencial do aniversário 
da Unitec foi em 2019, 
quando a cooperativa 
completou 23 anos. “Em 
2020 e 2021 realizamos 
as fest iv idades do 
aniversário de forma 
on-line. Agora, passada 
a pandemia, pudemos 
retomar esta festividade 
p r e s e n c i a l m e n t e , 
tão importante para 
nós. Neste período, 

sofremos pela questão 
econômica, mas mesmo 
na dificuldade tivemos 
resultados positivos, 
e neste ano estamos 
recuperando os níveis de 
faturamento”, revelou, 
c i tando,  também a 
criação da Consulteg, 
u m a  e x t e n s ã o  d a 
Unitec, que tem hoje 18 
profissionais atuando.
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Dois associados recebem homenagem pelos 25 anos de associação

CONTINUA NA PRÓXIMA PÁGINA

A noite também foi 
de homenagens para 
dois associados que 
completam, neste ano, 
25 anos de associação: 
o técnico agrícola Luiz 
Marcos Thomas e a 
médica veterinária Magali 
Jantsch.

“Eu era secretária da 
Unitec quando o Thomas 
chegou até a cooperativa 
para se associar. E a 
Magali, primeira médica 
veterinária da região, 
superou desafios e aos 
poucos foi conquistando 
seu espaço, e hoje é uma 
profissional respeitada 
e competente. Fomos 
pioneiras na área e hoje 
a Unitec conta com 48 
associadas mulheres, o 
que é uma conquista e 
merece ser citado aqui”, 
recordou Izabel.

Thomas contou que 

procurou a Unitec e o 
presidente da época, 
Denilso Zanon, para se 
associar. “Para mim, 
foram 9 mil dias, 300 
meses de trabalho pela 
Unitec, e eu tenho a honra 
de dizer que sempre 

ESPECIAL: Unitec 26 anos de história

tive trabalho e renda. 
Eu e a Magali fomos os 
primeiros profissionais, 
depois dos fundadores, 
a acreditar na Unitec. 
Temos  mu i to  a inda 
pela frente. E daremos 
sequência. Tanto que 

meu f i lho, Luidy, se 
associou também e está 
trabalhando comigo”, 
revelou. Magali agradeceu 
à Unitec pela parceria de 
trabalho nestes 25 anos 
e disse sentir orgulho de 
pertencer à cooperativa.
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Instrutores do Senar-RS agraciados com o Troféu Senar O Sul 
também são homenageados

C o l l a  t a m b é m 
a p r e s e n t o u  o s 
associados da Unitec 
que receberam o 
Troféu Senar O Sul 
como  i ns t ru to res 
padrão do Senar-RS. 
“Auxiliamos pessoas 
ao longo deste tempo, 
e  quando  somos 
h o m e n a g e a d o s , 
f i camos g ra tos  e 
fel izes. Temos em 
nosso time instrutores 
que receberam a 
h o m e n a g e m :  A r i 
Benedet t i  (2003) , 
Paulo Rosa (2005), 
Veridiana Marx (2008), 
Valmor Rubin (2009), 
Marcos Haerter (2012), 
Josué Marques (2019), 

e eu, neste ano.”
Na sequência, foram 

ESPECIAL: Unitec 26 anos de história

a p r e s e n t a d o s  o s 
novos associados da 

Unitec e a festa seguiu 
com um jantar.
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CONTINUA NA PRÓXIMA PÁGINA

ESPECIAL: DESFILE TRÊS DE MAIO

Milhares de pessoas assistem o desfile 
que homenageou a Independência do 

Brasil em Três de Maio
Em comemoração 

ao  b icen tenár io  da 
Independência do Brasil, 
foi realizado domingo 
(04/09)  na  Aven ida 
Uruguai o tradicional 
Desfile Cívico de Três 
de Maio.  Após dois 
anos de pandemia, 
o evento contou com 
estudantes, professores, 
pais, representantes de 
entidades e autoridades. 
Apesar da temperatura 
b a i x a ,  u m  g r a n d e 
público acompanhou a 
apresentação ao longo 
da avenida.

O tema municipal foi 
"Memórias Centenárias 
na  Educação Três-
Maiense”. O desfile, que 
contou com a participação 
das escolas das redes 
municipal, privadas e 
comunitárias, partiu da 
Praça da Igreja Matriz 
Catól ica e terminou 
na rótula central Willy 
Becker.

O evento teve ainda a 
apresentação da banda 
de música do 1º Batalhão 
de Comunicações do 
Exército de Santo Ângelo. 
Já a Banda Marcial do 
Co lég io  Evangé l i co 
Augusto Pestana de Ijuí 
(CEAP) desfilou como 
convidado especial. A 
principal novidade nas 

c o m e m o r a ç õ e s  d a 
Independência neste ano 
foi a Escola Cívico-Militar 
Caminhos Inovadores, 
inaugurada no dia 26 de 
maio.

A Secretaria Municipal 
de Educação, Cultura 
e Esportes de Três 
de Maio coordenou o 
evento.  A formação do 
palanque oficial na Praça 
Henrique Becker Filho 
(Praça da Bandeira) 
c o m  h a s t e a m e n t o 
d a s  b a n d e i r a s  d o 
município de Três de 
Maio, do Rio Grande do 
Sul e do Brasil com a 
Banda do 1º Batalhão 
de Comunicações do 
Exército de Santo Ângelo 
e pronunciamento das 
autoridades.

Desfilaram a Brigada 
M i l i t a r  e  Corpo  de 
Bombeiros; Grupo de 
Escoteiros Flor de Maio; 
Escola de Educação 
Especial Hellen Keller 
(Apae); Escola Municipal 
São Pedro ;  Escola 
Munic ipal  Francisco 
Sales Guimarães; Banda 
Munic ipal  Professor 
A rdu íno  Raymundo 
D a l s e n t e r ;  E s c o l a 
Munic ipal  Francisco 
Sales Guimarães; Escola 
Municipal Bem Viver de 
Caúna; Escola Municipal 
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Germano Dockhorn ; 
B a n d a  M a r c i a l  d o 
Co lég io  Evangé l i co 
Augusto Pestana de 
Ijui; Escola Municipal 
Germano Dockhorn; 
Esco las  Mun ic ipa is 
de Educação Infantil; 
Colégio Dom Hermeto; 
Sociedade Educacional 
Três de Maio; Escola 
Munic ipal  Freder ico 
Lenz; Escola Municipal 
Martinho Lutero; Escola 

Municipal São Caetano; 
Banda do 1º Batalhão 
d e  C o m u n i c a ç õ e s 
d e  S a n t o  Â n g e l o ; 
Escola Cívico-Mil i tar 
Caminhos Inovadores 
e encerramento com 
apresentação da Banda 
do  1 º  Ba ta lhão  de 
Comunicações.

Imagens: Assessoria 
de Imprensa - Prefeitura 
Municipal - Página Oficial.  
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Horizontina celebra com 
grande desfile os 200 anos 
da Independência do Brasil

Sob a coordenação das 
secretarias de Educação 
e de Esporte Cultura 
Juventude e  Lazer, 
com apoio estrutural da 
SMILT – Secretaria de 
Infraestrutura Logística 
e Trânsito, Horizontina 
celebrou neste 7 de 
Setembro os 200 anos da 
Independência do Brasil.

O Slogan da Semana 
da Pátria “Educação a 
chave da Independência 
–  d e s e n v o l v e r 
conhecimento, cumprir 
deveres e conhecer 
direi tos”,  de autor ia 
da aluna da Escola 
Municipal Carlos Gomes 
de Vila Cascata Débora 
Zubreski.

To d a  a  s e m a n a , 
sempre que o tempo 
permitiu ocorreram horas 
cívicas de hasteamento 
e  a r r i a m e n t o  d o s 
pavilhões. Na data da 
Independência ocorreu 
o  hasteamento  das 
bandeiras como abertura 
oficial das atividades, 
com o prefeito Jones 
Cunha elevando ao topo 
do mastro do Pavilhão 
Nacional, a Dra. Cátia 
Paula Saft, Juíza de Direito 
hasteando a bandeira 
do RS e o presidente 
do Poder Legislativo 
vereador Márcio Fischer, 

fazendo o hasteamento 
da Bandeira Municipal.

No palanque oficial 
a professora Luciane 
Cantarelli e o radialista 
Paulo Roberto Staziaki 
conduziram o cerimonial, 
que fo i  aber to  com 
p ronunc iamento  do 
prefeito Jones Cunha.

O desfile foi aberto 
pelas viaturas e efetivo 
embarcado do Corpo de 
Bombeiros e da Brigada 
Militar. A jornalista Bruna 
Andrade, ex aluna e 
professora do CFJL, 
conduziu a narração 
do desfile da entidade, 
única escola particular do 
maternal a faculdade, da 
Rede Sinodal.

Os prefeitos de Nova 
Candelária Jorge Steffler 
e de Tucunduva Jonas 
Fernando, prestigiaram 
a solenidade. Bandas 
marc ia i s  v i s i t an tes 
vieram de Três de Maio 
– Banda Dom Hermeto, 
de Nova Candelária – 
Banda Marcial do CRAS 
e a Banda Municipal de 
Tuparendi.

As bandas locais, 
Fanfarra do CFJL e a 
Banda Municipal  de 
Horizontina deram o 
tom colorido da avenida 
empolgando o público 
com suas evoluções.
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Por mais de três horas, 
escolas e instituições 
d a  c o m u n i d a d e 
desfilaram na avenida: 
Corpo de Bombeiros; 
Brigada Militar; Sistema 
Municipal de Ensino; 
EMEIS Adelaide Ambros, 
Paraiso da Criança e 
Madre Tereza; Escola 
São José Operário, Pipa 
Poá Centro de Educação 
Infantil; Escola Helmuto 
Simm Apae; Escolas 
Municipalizadas Carlos 
Gomes e Farroupilha; 
Esco la  Be la  União; 
Escola Espirito Santo; 
CFJL; Fahor; Escola 
C r i s t o  Re i ;  Esco la 

Monteiro Lobato, Escola 
Nelly Dahne Logemann; 
Escola Estadual Albino 
Fantim; Rotary Clube; 
CTG Carretei ros de 
Horizonte; Etnias Alemâ, 
I tal iana e Polonesa; 
Grupo Novos Horizontes; 
Grupo Doe Vida; Movidos 
pelo Futsal; ACEHOR; 
Jeep Clube Horizontina; 
Moto Clube Viraco; HZ 
Riders; Grupo Trilheiros 
Só no Barro e Moto Clube 
Escuderia Lobo’s.

Imagens da Foco&Afeto 
Fotograf ia ,  i lus t ram 
alguns momentos do 
desfile em parceria Folha 
Cidade.
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Casal e criança ficam 
feridos após saída de 
pista na RS-342 em 

Três de Maio
Um casal e uma criança 

de aproximadamente 3 
anos de idade, ficaram 
fe r idos  v í t imas  de 
acidente de trânsito que 
aconteceu por volta das 
18h30min desta quarta-
feira (07), na RS-342 em 
Três de Maio.

Eles eram ocupantes 
de um veícu lo  VW 
Gol, que saiu da pista 
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e desceu o barranco 
próximo da empresa 
Agreen ,  no  t ra je to 
entre Três de Maio e 
Independência.

Equipes do Corpo de 
Bombeiros e do Samu 
socorreram as vítimas, 
que foram removidas 
para a emergência do 
Hospital São Vicente de 
Paulo.


